

El Eco de Cartagena

PERIÓDICO DE LA CIUDAD DE CARTAGENA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

Sesión municipal

Comisión de jardineros.—El Delegado de Abastos presenta la cuestión de confianza

Esta mañana se reunió la Comisión Gestora en sesión ordinaria presidida por el señor Bonet. Concurrieron los gestores señores Martínez Illasca, Sanchez Pujol, Arroyo, Fernandez Ródenas, Tornamira y Rodríguez Belza.

Orden del día

Se aprobó el expediente relativo al concurso para la adquisición de un coche para servicios de la Alcaldía y otro para el de arbitrios. Se despatcharon numerosos expedientes dictaminados por las comisiones de Fomento y Hacienda, quedando sobre la mesa una propuesta sobre arriendo de una cantera en La Algameca y denegándose una petición de don Ignacio Azaar en recurso contra un informe de la comisión de Hacienda emitido en 1930.

Quedó enterada la Corporación de un oficio del Delegado de Hacienda aprobando el presupuesto municipal

Se señaló en 6 ptas. el jornal medio de un bracero en la localidad, a los efectos de la ley de reclutamiento.

Se acordó que pase a la comisión correspondiente una instancia de los asentadores del Mercado Lonja, los cuales solicitan una prórroga del plazo señalado para levantar sus instalaciones con motivo del proyecto de construcción de un grupo escolar y el diseño además una indemnización por los perjuicios.

Otras sesiones

Se acordó el día 21 de este mes la terna de candidatos que hace el Ayuntamiento la sociedad «Amigos del Niño» del magnífico edificio construido para escuelas en el barrio de Peral. La Corporación admitió y agradeció el ofrecimiento.

Se dió cuenta de haberse cumplido la sanción impuesta de 10 días de sus pensiones de empleo y sueldo a varios funcionarios municipales.

Se hizo constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del arquitecto don Víctor Beñi, al que dedicó elogios el señor Bonet.

Los señores Ródenas y Fernández se ocuparon de la cesantía de varios jardineros, decretada por el señor Alcalde, preguntando los motivos que ha habido para ello. El señor Bonet contestó diciendo que la supresión de estos jardineros se debe, al acuerdo de que sólo quedaran los empleados de plantilla, cesando los eventuales que menos falta hagan y manifestó que la responsabilidad de estos despidos será a cargo del jefe de los servicios de personal que es quien ha informado y ha llevado este asunto. También dijo que las vacantes que se producan se irán cubriendo por este personal declarado cesante.

El señor Tornamira expuso su gestión como Delegado de Abastos, lamentando las censuras que le dirige determinado periódico. Pidió a la Comisión Gestora una ratificación de su confianza para poder seguir desempeñando el cargo, pues de lo contrario presentaría la dimisión.

El alcalde le contestó ratificándole la confianza.

Las aguas del Taibilla

Ayer marchó a Madrid la comisión de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, integrada por el Ingeniero Director señor Martín Montalvo, Secretario señor Morenillas y representantes de todos los pueblos mancomunados.

En Madrid se les unirá el Presidente, Almirante Cervera y el alcalde de Cartagena.

Los comisionados visitarán al ministro de Obras Públicas señor Cid y gestionarán que se activen las obras de la Mancomunidad y un aumento en la consignación del Estado.

Mejoras en la barriada de Casas Baratas

Anoche se inauguró en la barriada de las Casas Baratas el alumbrado de gas y eléctrico que se ha instalado recientemente y que tanta falta venía haciendo.

Con este motivo aquel vecindario manifestó su agradecimiento al alcalde señor Bonet, obsequiándole con un vino de honor que fué servido en los salones del Colegio Hispano Francés. El alcalde de los vecinos ofreció un regalo que don Juan Maldonado, presidente de la Comisión

había acordado con un largo discurso agradeciendo el acto y ofreciendo otras mejoras para que no continué el estado de abandono en que el Ayuntamiento ha tenido a tan hermosa barriada.

El señor Bonet fué muy aplaudido

Asociación de Padres de Familia

Ha sido elegida la siguiente Junta directiva de la Asociación Católica de Padres de Familia en esta ciudad:

Presidente, don Manuel Pico.
Vicepresidente, don Fernando Olliva.
Secretario, don José María López.
Vocal 1.º, don Ricardo Guardiola.
Vocal 2.º, don Luis Malo de Molina.
Consejero, don Pedro Gambín.
Viceconsejero, don Tomás Collados.
Nuestra felicitación.

JUNTA
de Protección a la Infancia
NUNCA PREMIADO AYER
104

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el secretario del Ayuntamiento don Julio García Vaso.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la señora doña Dolores Rosas Pascual, de Pérez Manzanares. Nuestra enhorabuena a los dichosos padres.

—Por los señores De Miguel y para su hijo don Luis, teniente de Infantería, profesor de la Academia de Toledo, ha sido pedida la mano de la bella señorita Julia Cunchillos Cunchillos, hija de nuestro amigo el reputado médico oculista don Eugenio.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, quedando concertada la boda para el día primero de marzo próximo.

Nuestra enhorabuena.

—Ha sido nombrado Contador de la Sociedad Española de Construcción Naval en Cartagena nuestro querido amigo don Andrés Soler Manzanares. Enhorabuena.

—Ha terminado la carrera de Perito Mercantil la bella y estudiosa señorita Carmencita Alonso Hinojal, hija de nuestro estimado amigo el comerciante de esta plaza don Nicolás. Enhorabuena.

ENFERMOS

Se halla enfermo de cuidado nuestro estimado amigo el abogado don Francisco Fenor.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia del Sagrado Corazón se celebraron esta mañana funerales por el alma de la distinguida señora doña Concepción López del Castillo (q. e. p. d.), que falleció el pasado día 2.

A su sobrino don Francisco Marina Aguirre y demás familia enviamos nuestra sentida condolencia.

—Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento tuvo lugar ayer tarde el sepelio de nuestro querido amigo don Víctor Beñi Roqueta, preagosto arquitecto que gozaba en Cartagena de generales respetos y simpatías. Su muerte ha sido muy sentida. Descanse en paz.

A su viuda, hijos, hijos políticos y demás familia acompañamos en su pena.

—Ha fallecido a los 62 años de edad la bondadosa señora doña Mercedes Gómez Marañez, madre de nuestro querido amigo don Gerardo Moreno, al que enviamos nuestro más sentido pésame. Ayer tarde se efectuó el sepelio de la finada, con numeroso acompañamiento.

Academia Calero

Preparación para la carrera de Derecho.

Honda 37 y 39

LA "CARTAGENERA" Y "ROYAL"

DE JUAN MAESTRE

PUERTA DE MURCIA

Ofrecen al distinguido público un gran surtido en géneros de confitería y repostería elaborados a diario bajo la dirección de un maestro especializado y personal competente.

Psicología del obrero

Entendemos por obrero todo aquel elemento humano que aporta su esfuerzo intelectual y corporal a la producción de la tierra, de la industria, del comercio e incluso a la Artes liberales; esto es: A todos aquellos elementos que cooperan al desarrollo de la economía pública con su esfuerzo directo, y que no tienen otra relación con el capital más que la retribución que reciben, según el rendimiento de su equívoco esfuerzo.

Así nosotros, al hablar del obrero, no ponemos trabas divisorias entre aquellos, que con sus músculos cooperan al desarrollo y producción de una industria, o a la producción también de la tierra que cultivan: o como el empleado de una oficina o despacho, que con su inteligencia y trabajo físico, cuida de una manera arreglada, la organización periódica de la vida pública y comercio: o como el abogado, médico, magistrado, notario, literato, ingeniero, etc. que con sus estudios científicos, matemáticos, naturales, literarios, mecánicos, etc. colaboran prestando sus servicios a la humanidad.

Pero vamos a desatendernos de algún grupo de éstos y a estudiar en detalle el otro restante. Este que voy a dejar separado, es el de los intelectuales, el que hago caso omiso en estos párrafos, porque los considero separados del trabajo manual, que es del que me ocupo hoy y el que merece especial mención. Porque éste, hoy día está más organizado, y se ha lanzado a la lucha para su peculiar mejoramiento.

Sociológicamente, sólo hay una clase obrera; psicológicamente, hay varias. Reseñaremos en las últimas.

- El obrero ignorante, analfabeto.
- El obrero mediocre, perverso.
- El obrero culto, sano de espíritu.

El primero «ignorante» es aquél que no posee instrucción moral ni material, recogiendo por igual, ideas buenas y malas.

El segundo «mediocre» es aquél que poseyendo rudimentos culturales, carece de base sólida, habiendo sido educado en la escuela anticristiana.

El tercero «culto» es aquél que desde sus primeros años ha recibido una educación escolar fundamentada en las doctrinas de Justicia, de Paz, de Honradez, de Amor, de respeto, de fraternidad, de inteligencia, basados,

en una palabra, en las doctrinas del verdadero Redentor.

Pues bien: Obreros que pertenecéis a este tercer grupo psicológico, vosotros sois los que con esa porción de conocimientos e ideas, de que vuestro pensamiento está poseído, podéis combatir de una manera sana y radical las teorías de esos extraviados que por su impenetrable enseñanza, han adquirido esos vínculos antisociales que cooperan a la destrucción de la tan nombrada y queridísima nación española.

Pensad en eso y en esta hora, en que los destinos del mundo se deciden, haced por que esta Patria se levante fundida en la fé y en el amor a la paz social o sea la vida: Y para esto me dirijo a vosotros, que representáis no sólo la sabiduría, sino la cultura del obrero español que no ha caído en España y que nos engrandece con justicia ante el mundo.

Es ahora cuando, con más razón que nunca, debéis de sentir el peso que están dando hacia atrás vuestros compañeros de trabajo. Es ahora también, cuando debéis de poner vuestro entusiasmo, vuestro valor, vuestro pensamiento en oposición a los que ignorantemente os atacan. Y es ahora, cuando vuestros corazones deben de endulzar y recubrir con capa químicamente ese virus malhechor, que está destruyendo lo único bueno que tenemos en nuestra querida España, para que de esta manera podamos vivir en régimen de ordenación, de paz, de bienestar y sosiego interior.

López de Atalaya

CASA

Se ha recibido la nueva serie de Aparatos PHILIPS.

Radio 1934. A superconductancia (Nuevo principio en Radio).

Solidez

Selecividad

Sencillez

Baratura en

El Mundo bajo su techo con PHILIPS.

Iluminaciones para casas, casinos y bares.

Demostraciones y venta a plazos en

CASA PHILIPS MAYOR 13

SE ALQUILA

Un primer piso muy espacioso en la calle de Bretaña 4 (una o a la calle Lara).

Darán razón en la calle del Ake 32, optaloría.